



自律こそ和

初代会長／故 平澤 善四郎 筆

国際ロータリー第2540地区

秋田中央ロータリーカラブ会報

TEL(018)831-3331 FAX(018)831-3332

URL:<http://akitachuo.sakura.ne.jp>

E-mail:akitachuo@rio.odn.ne.jp

2024～2025
RIテーマ

ロータリーのマジック

本年度クラブテーマ

Enjoy Rotary

創立：1991年7月13日 会長/猿田 正幸 幹事/丸谷 卓巳 会報広報委員長/成田 佑樹

■例会日/毎週金曜日12時30分 ■例会場/ホテルメトロポリタン秋田 ■事務局/秋田市中通7丁目2番1号 ホテルメトロポリタン秋田内

第1493回(今年度第15回)例会 2024年11月29日(金)

【会長の時間】

会長 猿田 正幸



11月16日、17日と地区大会が開催されています。ヤマザキマリさんの公演は、テルマエ・ロマエの映画撮影での裏話等を話されすごくおもしろかったです。久々に食い入るように聞かせていただきました。詳細は参加者にお聞きください。

本日は、地区大会に参加したことにより入会時に疑問に思っていたことについて少し理解できましたのでお話ししたいと思います。ロータリー歴の長い先輩達はご存じかと思いますが、私と同じように思っている方がいるかもしれませんのでお付き合いください。

まずは、ロータリーカラブとライオンズカラブの違いです。まず知っておきたいのは、RCとLCのどちらも「社会奉仕団体」であるということです。

実務面では殆ど相違がありません。

あえて言うとすれば、RCは1905年アメリカのシカゴでポール・ハリスによって設立された「職業倫理の高揚を学び、一人一人の職業を通じて社会にいかに奉仕するか」という職業奉仕を重点に、“I Serve (私は奉仕する)”」を理念とした団体であるのに対し、LCは1917年アメリカのシカゴで元RC会員だったメルビン・ジョンソンによって設立された「社会奉仕を重点に”We Serve (我々は奉仕する)”」を理念とした団体です。RCの活動でも”We Serve”的活動はたくさんあります。

日本での設立は、RCは1920年米山梅吉等により東京ロータリーカラブが初めであったのに対し、LCは1952年でRCの設立から32年後に設立されています。

次にRCの名前とシンボルマーク（歯車）にはどんな意味があるのかについてです。これは、シカゴにRCが誕生した際に、例会場を輪番・回転で開催していたことに由来しています。

そしてRCではよく5大奉仕と言われますが、何のことなのかということです。

まず一つ目は「クラブ奉仕」で、これはクラブ内の運営を会員全員が関与し、相互に意識を高めることにあります。RCに入ったら、誰に何を言われても答えはこれしかありません。“ハイ”か“イエス”か“喜んで”」。これから次年度の委員長の人選にはいるのではないかと思いますが、この精神でクラブに奉仕いただければと思います。

2つ目は職業奉仕で、ロータリアン全員が職業人であるため、相互にそして社会一般に倫理・道徳・高潔を保ち実践することとなります。

3つ目は地域社会奉仕で地域への清掃活動やイベントへの出店等ボランティア等で貢献することになります。当カラブでは、大森山動物園の清掃、クリスマス例会でのチャリティーによるカップ麺の寄贈等を行っています。

4つ目は国際奉仕で、これに関しては国際RCがポリオ撲滅への支援を行っていますし、カラブでは世界各国に対して寄付や交流を行っています。

5つ目に青少年奉仕ですが、地域のボーイスカウトや高校生とボランティア活動等を共にする機会を作り活動したりしています。

明徳館高校の生活体験発表会への参加はこれに当たるのかなあと思っています。

最後にRCに入会するとどんなメリットがあるのかということです。地区大会での講演で、入会勧誘時、「RCに入会すると”ひと儲け”できるぞ」と声を掛けるような話がありました。「ひと儲け」には金銭的な「一儲け」と人脈が増えるという「人儲け」の2つがある。「一儲け」できるかどうかはわからないが、「人儲け」はできます。入会勧誘の際には使いたい一言だなあと感じた次第です。

終わりに卓上にある4つの缶に”I Serve”的精神でご寄付をお願いいたします。会長の時間を終わらせていただきます。

【フリートークタイム】

スピーチ：阿部副会長

テーマ：「半導体“TSMC”視察について」

一般社団法人秋田県情報産業協会は、ソフトウェアの開発やITCにかかる会社の業界団体です。「ICT利活用による地域課題の解決、地域連携の強化、人材育成を推進し、地域情報化の推進及び情報産業の発展を図」ることを目的としています。

会長は北日本コンピューターサービスの江畠佳明社長です。ほかの理事には、大館北RCの藤盛さん（東光コンピュータ・サービス社長）や秋田RCの長谷川さん（トランパンツ社長、秋田東RCの渡部さん（渡敬副社長）がいます。また、監事は佐々木徹会長エレクトと私です。

例年、全国各地あるいは韓国・台湾等の視察を実施していますが、今回は半導体最大手のTSMCが進出した熊本を11月12日から14日の日程で視察してきました。

初日には、熊本県情報サービス産業協会様との交流会を行いました。双方の参加者より各企業の内容や取り組みについて自己紹介を行った後、人材採用を始め両協会が抱える諸課題について、意見交換を行いました。これからIT業界を支える人材が不足しているのはいずれも変わらず、人口80万の熊本市においても若者の県外流出は顕著とのことでした。夕方、場所を居酒屋に移し、馬刺しやからしレンコン、熊本の焼酎を楽しみながら、熊本、秋田両協会の皆様と懇親を深めることができました。

2日目は、TSMC半導体工場の誘致に成功した菊陽町（きくようちょう）の視察から始まりました。最初は町役場で、吉本孝寿町長と江畠会長の挨拶に続き、JASM（TSMCの工場）について菊陽町産業振興部産業振興課長兼半導体産業支援室長の塚脇康晴様より説明をしていただきました。その後、実際にJASMの工場をはじめ周辺の工業団地を視察しました。残念ながら、敷地内は立ち入り禁止で外から建物を見学ただけでしたが規模の大きさに感心しました。 視察終了後、阿蘇山や6年前の地震の震災遺構などを見学し、熊本城で解散となりました。懇親会まで時間があったので、ゆっくり熊本城の見学ができました。地元の方の配慮で、なかなか予約の取れない「松葉」という料亭で懇親会ののち、ジャズバーでの2次会と豪華な熊本の夜を楽しむことができました。

3日目は、朝食終了後各自秋田に戻ってきました。

世界シェア1位の半導体メーカーの工場が進出し、インフラの整備が追い付いていない印象を受けました。ただ、以前から熊本市のベッドタウンとして開発が進み、コンパクトシティを目指し将来を見据えた計画を立てていました。BMXやスケートボードの世界大会が開催できる規模のアーバンスポーツ施設も計画されており、町長や職員の皆様のやる気がこちらまで伝わってきました。



【幹事報告】

通信

*ガバナー事務所

- ・地区大会参加お礼状
- ・2027-2028年度ガバナー推薦依頼
- ・2025年6月 ロータリー国際大会ツアー案内
開催期間 2025年6月21日～25日
開催場所 カナダ カルガリー
- ・会員拡大増強委員会のアンケート依頼

お知らせ

*Xmas家族例会オークション商品のご協力をお願い申し上げます。

- ・今年も施設の子供達へ栄養補助食品のプレゼントを贈るご協力をお願いいたします。

【出席報告】

例会日	会員数	出席数	欠席数	出席率	メークアップ
11月29日	41名	20名	21名	48.78%	5名
11月15日	41名	26名	15名	63.41%	1名
11月1日	41名	25名	16名	60.98%	2名

information

『12・1・2・3月の例会プログラム予定』

- 12月6日 年次総会
米山記念奨学委員会の時間
スピーチ：ファンティフォンジャンさん
- 13日 新会員スピーチ 柴田直俊会員
- 20日 例会変更：15日（日）クリスマス家族例会
会場：ホテルメトロポリタン秋田
- 27日 特別休会
- 1月3日 祝日
- 10日 國際奉仕委員会の時間
*理事会報告 インフォメーション
- 17日 祝日週の休会
- 24日 職業奉仕委員会の時間
スピーチ：小林職業奉仕副委員長
テーマ：「ロータリーにおいての職業奉仕とは」
- 31日 フリートークタイム 会員スピーチ
*理事会インフォメーション

- 2月7日 例会変更：冬を食する例会
*クラブ1500回記念例会
- 14日 祝日週の休会
- 21日 フリートークタイム 会員スピーチ
*理事会インフォメーション
- 28日 祝日週の休会
- 3月7日 クラブ奉仕委員会の時間
- 14日 ロータリー情報委員会の時間
- 21日 祝日週の休会
- 28日 フリートークタイム 会員スピーチ
*理事会インフォメーション

ニコニコ NEWS

辻 匠人 会員

11/20-21と宮崎市に民生委員の全国大会に行ってきました。秋田11/19の寒い中の出発でしたが、九州は4日間18~20℃で過しやすかったのと、太陽がサンサンで東北人にはうらやましかったです。22日夕方に帰り、次の日23日の早朝町内会で日光に行きましたが、天気も良くニコニコしました。(3口)

中村 瑞樹 会員

昨日、当クラブ前会員の「だんな元気で留守がいい」のソニー上野君が会社に寄っていました。久々でした。元気そうでしたが、父親の介護が大変そうでした。やはり老々介護がこれから増えそうです。本日は、昨年の水害で水没した車が、1年3ヶ月の時を経て納車されますので、早退させて頂きます。
皆様よき週末をお過し下さい！！(3口)

白沢 啓 会員

会社の清算も無事終り、週3回ほどのトレーニング、楽器の練習、古い建物のスケッチや油絵、作成等をして、日々を過ごしております。意外と違和感はなく、ロータリーに出て来ることも増え楽しみになったのにこにこします。(1口)

土田 鐘子 会員

この頃にこにこしておりませんでしたが、来たる12月1日で弊社住まい工房Sは創業して20年になりますのでニコニコします。最近は初めてスタートした建売や物価高騰で苦戦しておりますが、また気持ちを引きしめて頑張っていきたいです。(1口)

11月29日 例会メニュー

中華風野菜スープ、五目炒飯、ミックスサラダ
プチデザートとフルーツ